
主流媒体传播角度

应倾向民生

中国房地产主流媒体
联盟自 2001 年成立，联盟
成员全部为地方有着绝对
话语权的主流媒体，本报
为联盟首批成员，这一
“宽媒体”在房地产行业
有着举足轻重的影响力。

与会嘉宾一致认为，
房地产的传播角度应该向
民生倾斜；房地产的传播
行为应该跟上时代节奏；
新闻形式应该除旧布新，
从而推动平面媒体与地产
商的无缝对接，在机遇和
挑战面前体现出全联盟的
团结和公信力。目前中国
房地产市场由于政策调控
的原因使下半年的走势处

于相对不明朗的状态，正
是各媒体发挥自身价值的
大好时机，媒体有责任和
义务为行业走势发挥正确
的舆论引导作用，推动房
地产行业理性、健康发
展。据参会代表们在房地
产传播领域的专业分析，
峰会认为楼市调控不会放
松，如果楼市再如“脱僵
野马”，不排除后续将有
更严厉的调控政策出台。
而在目前信贷政策在消费
贷和开发贷都有持续收紧
趋势的背景下，一大批开
发商的压力会越来越大，
这就必然迫使更多的楼盘
加入到降价促销的阵营中
来。

第12 届住交会

回归深圳

另据了解，主办该主
流媒体联盟的中国住交
会，已经成功举办了 12
届，第一届住交会在深圳

举办，后移师上海、北
京，在今年住交会将重回
深圳举办第12 届住交会。

据主办方透露，预计
今年的展位达 6 万平米，
20 个国家和地区的 600 家
企业参展，观众将达 8 万
人次，届时还将邀请 500
名行业领袖和贵宾莅临，
上千家媒体将参与此次报
道。

“这次回归，展现在
行业和深圳面前的将是一
个更加厚重、饱满和开发
性的中国住交会，我们愿
意为深圳新 30 年的腾飞献
计献策，实现自身和深圳
新的跨越。”住交会组委
会秘书长单大伟说。工业
地产作为地产行业的新生
力量，将在本次中国住交
会上有着令人期待的高调
亮相；另一个看点则是旅
游地产，本次中国住交会
与《中国旅游报》强强联
手，将旅游地产这个近年
来火爆异常的新兴产品搬

入展馆，向业内进行更加
专业的展示。

低碳环保绿色人居

成展会看点

另外，今年中国住交
会的一个重点，就是展示
将集中于低碳、环保，包
括新的一些地产企业及新
的绿色人居方面的产品和
项目，而作为全球最大球
会的观澜湖高尔夫球会，
则是低碳环保的代表作。
观澜湖地产开发的系列产
品，先后获得深圳市政府
颁发“鹏城十景”称号和
国家“AAAA ”旅游度假
区称号。 2004 年，在加拿
大举行的“国际花园城
市”大赛中，观澜湖在这
项全球公认的“绿色奥斯
卡”大赛首次增设的国际
花园社区决赛中，夺得国
际花园社区金奖第一名及
自然社区最高荣誉大奖。

（楼市记者 矫娟）

探讨不确定形势下的地产走势

房地产主流媒体深圳聚首
9 月 4 日， 2010 中

国房地产主流媒体联
盟在深圳观澜湖高尔
夫球会隆重举行，来
自全国各地的五十家
房地产主流媒体参加
了此次会议，就“不
确定形势下的地产公
共性”表达了主流媒
体 的 立 场 和 话 语 选
择。在新的房地产形
势面前，联盟成员都
表示，应以更宽阔的
民生视野引领舆论导
向，把中国地产带上
一个健康、可持续发
展的平台。

就全国情况而言，住
宅市场出现“金九银十”
的局面可能比较困难。我
在香港见了五六个开发
商，他们大部分是以开发
住宅为主的。他们认为上
半年没有好好销售，但“金
九银十”，即九、十月份成
交量和价格都会大幅度反
弹，他们叫“绝地大反弹”。
但我认为供应量增大，楼
市调控政策严厉，今年出
现“金九银十”的现象可能
比较困难。

就大望京 3 号地块而
言，因为它在大望京，不
在望京，望京是靠四环，
大望京是靠五环，从地理
位置来说，位置偏远，做
商业没有优势，如果商业

不在繁华的区域，可能就
没人去办公。第二，从定位
来说，它跟原来做法不一
样，这个地方要持有，就是
建完房子不要销售，或者
一座楼一座楼的销售，就
像十年前上海做的那样。
从大望京开始，商业地产
不让销售了。实际上我知
道这个地方拆迁费奇高
的，据说大望京拆迁，拆迁
完后出了好多千万富翁。
所以拆迁费这样高的情况
下，楼面价才拍卖 7000 多
块钱，这个对各方面来说
都还是不合算的事情。

我认为，近期不会出
台更严厉政策，已经出台
了国十条，就认真执行即
可。

格名人言论

成思危：

通过控制房价上涨而压制泡沫

中国政府将通过控制
房价上涨而压制泡沫，今
年的房地产市场肯定会降
温。中国经济的增速放缓
是我们有意为之。

高速的增长和巨额的
贸易顺差将不可持续，因
为会带来负面效应，中国
将改变发展模式，从由投
资和净出口驱动转变为由
国内需求驱动，未来我们
希望将增长率维持在 8%
左右。我们也希望让贸易
格局更为平衡，通过增加
进口、让外贸更为多元化
等方式，我们会鼓励中国
企业“走出去”，让流入
中国的外商投资和从中国

出去的海外投资之间更为
平衡。

中国经济增速放缓是
有意为之，在第三和第四
季度经济增幅会进一步放
缓。去年中国经济的高速
增长，是得益于为提振国
内经济而实行的刺激政
策，但是太多的钱流入了
车市和楼市，目前在北
京、上海、深圳等城市房
地产市场已经出现了泡
沫。

中国政府将通过控制
房价上涨而压制泡沫，今
年的房地产市场肯定会降
温。

潘石屹：

近期不会出台更严厉政策
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